

redacción médica

El 60% de los MIR de Familia se formarán en comunidades de gran población

Andalucía, Cataluña, Madrid, Comunidad Valencia y Galicia concentran las plazas del gigante del MIR



Andalucía es la comunidad sanitaria con más plazas MIR para Familiar y Comunitaria.

27 ago. 2024

POR [ALEJANDRO CUEVAS](#)

Medicina Familiar y Comunitaria es **la especialidad que acostumbra a ofrecer el mayor volumen de plazas** en las convocatorias de Formación Sanitaria Especializada (FSE). El llamamiento de 2025 [no es una excepción](#) y la disciplina oferta **2.508 vacantes**, más de un cuarto de las 9.007 para MIR presentadas este año. A su vez, esta rama médica es la más voluminosa en cada una de las comunidades autónomas, dada su versatilidad y la falta de este tipo de especialistas en España. Pese a todo, también es una de las vertientes que [menos atracción](#) genera entre los aspirantes y es la que más huecos deja sin cubrir. Una situación que el Ministerio de Sanidad pretende arreglar mediante [la reforma del sistema de adjudicación](#) de los puestos formativos.

A pesar del riesgo de no ocupar todas las plazas, Familiar y Comunitaria ha incrementado en 16 vacantes su oferta este año y

mantiene números altos. Especialmente, **Andalucía es la que exhibe la mayor cifra del país**, con 438 puestos. Le siguen Cataluña, con 367; la Comunidad de Madrid, con 244; la Comunidad Valenciana, con 233, y Galicia, con 207. El 'top-5' regional de la mencionada especialidad médica copa seis de cada diez plazas de la última convocatoria MIR.

El resto de comunidades autónomas ofrecen menos de 200 vacantes para la formación de estos especialistas. Por su menor peso poblacional, **La Rioja, Navarra, Cantabria, Ceuta y Melilla son las que cuentan con menos puestos** para Familiar y Comunitaria. El reparto definitivo para esta rama médica queda de la siguiente manera:

- **Andalucía: 438.**
- **Aragón: 82.**
- **Asturias: 62.**
- **Baleares: 68.**
- **Canarias: 90.**
- **Cantabria: 37.**
- **Castilla y León: 190.**
- **Castilla-La Mancha: 110.**
- **Cataluña: 367.**
- **Comunidad Valenciana: 233.**
- **Extremadura: 98.**
- **Galicia: 207.**
- **Madrid: 244.**
- **Murcia: 100.**
- **Navarra: 32.**
- **País Vasco: 115.**
- **La Rioja: 25.**
- **Ceuta: 5.**
- **Melilla: 5.**

Andalucía, la líder de Familiar y Comunitaria

Andalucía es la comunidad autónoma con más plazas para futuros médicos de Familia. Se trata de la única que tiene más de 400 vacantes, lo que significa que **uno de cada seis MIR de la especialidad se formará en esta región**, siempre que la cobertura sea completa. Por provincias, Almería cuenta con 29; Cádiz, con 59; Córdoba, con 43; Granada, con 57; Huelva, con 32; Jaén, con 57; Málaga, con 84, y Sevilla, con 76. El reparto por unidades queda así:

- **Almería:** Distrito de Atención Primaria de Almería -Almería- (15), Distrito de Atención Primaria de Poniente de Almería -El Ejido- (8), Área de Gestión Sanitaria del Norte de Almería -Huércal-Overa- (6).
- **Cádiz:** Área de Gestión Sanitaria Campo de Gibraltar Oeste - Algeciras- (10), Distrito de Atención Primaria de Bahía de Cádiz-La Janda -Cádiz- (24), Área de Gestión Sanitaria de Jerez, Costa Noroeste y Sierra de Cádiz -Jerez de la Frontera- (16), Área de Gestión Sanitaria Gibraltar Este -Línea de la Concepción- (9).
- **Córdoba:** Área de Gestión Sanitaria Sur de Córdoba -Cabra- (10), Distrito de Atención Primaria de Córdoba-Córdoba Guadalquivir -Córdoba- (26), Área de Gestión Sanitaria Norte de Córdoba -Pozoblanco- (7).
- **Granada:** Área de Gestión Sanitaria Nordeste de Granada - Baza- (8), Distrito de Atención Primaria de Granada Metropolitano -Granada- (39), Área de Gestión Sanitaria Sur de Granada -Motril- (10).
- **Huelva:** Distrito de Atención Primaria de Huelva Costa-Condado-Campaña -Huelva- (26), Área de Gestión Sanitaria Norte de Huelva -Minas de Riotinto- (6).
- **Jaén:** Área de Gestión Sanitaria Norte y Nordeste de Jaén y Hospital Alto Guadalquivir -Andújar- (4), Distrito de Atención Primaria de Jaén-Jaén Sur -Jaén- (31), Área de Gestión Sanitaria Norte y Nordeste de Jaén y Hospital San Agustín de Linares -Linares- (10), Área de Gestión Sanitaria Norte y Nordeste de Jaén y Hospital San Juan de la Cruz de Úbeda -Úbeda- (12).
- **Málaga:** Área de Gestión Sanitaria Este de Málaga-Axarquía - Torre del Mar- (10), Área de Gestión Sanitaria Serranía de Ronda -Ronda- (8), Área de Gestión Sanitaria Norte de Málaga -Antequera- (17), Distrito de Atención Primaria de Málaga-Guadalhorce -Málaga- (39), Distrito de Atención Primaria Costa del Sol -Fuengirola- (11).
- **Sevilla:** Distrito Sanitario Aljarafe -Bormujos- (13), Área de Gestión Sanitaria de Osuna -Osuna- (12), Distrito Sevilla - Sevilla- (28), Área de Gestión Sanitaria Sur de Sevilla -Sevilla- (15), Distrito Sevilla Norte -Sevilla- (8).

Cataluña y Madrid completan el podio

Cataluña es la segunda comunidad autónoma con más plazas para Medicina Familiar y Comunitaria. Un alto volumen de los puestos formativos se concentra en Barcelona y su provincia, con 259, más de

la mitad de la oferta. En cuanto a las otras tres, Lleida cuenta con 16, Girona, con 38, y Tarragona, con 52. El reparto se estructura entre las siguientes unidades docentes:

- **Barcelona:** Serveis Assistencials Badalona -Badalona- (5), Ciutat ICS -Barcelona- (60), Aceba -Barcelona- (12), Hospital Clínic-Maternitat -Barcelona- (9), Parc Sanitari Pere Virgili -Barcelona- (4), Costa Ponent ICS -Cornellà- (61), Catalunya Central ICS -Manresa- (32), Consorci Sanitari del Maresme -Mataró- (9), Metropolitana Nord ICS -Sabadell- (39), Mútua Terrassa- Terrassa- (14), Consorci Sanitari de Terrassa -Terrassa- (14).
- **Girona:** Girona ICS -Girona- (31), Serveis Integrats de Salut Baix Empordà -Palamós- (7).
- **Lleida:** Lleida ICS -Lleida- (16).
- **Tarragona:** Salut Sant Joan -Cambrils- (6), Tarragona ICS -Tarragona- (24), Fundació Hospital Sant Pau i Santa Tecla -Tarragona- (10), Terres de l'Ebre -Tortosa- (12).

Algo más lejos se encuentra la **Comunidad de Madrid**, que alcanza las 244 plazas. La oferta madrileña es la tercera del país, aunque es una de las pocas especialidades en las que no es la primera ni la segunda comunidad autónoma en cantidad de puestos formativos. Así se estructura por unidades docentes de la disciplina médica:

- **Este:** Hospital Universitario Príncipe de Asturias -Alcalá de Henares- (15), Hospital Universitario Ramón y Cajal -Madrid- (20), Hospital Universitario de Torrejón de Ardoz -Torrejón de Ardoz- (7).
- **Oeste:** Hospital Universitario Fundación de Alcorcón -Alcorcón- (7), Hospital Universitario de Fuenlabrada -Fuenlabrada- (8), Hospital Universitario Móstoles -Móstoles- (7), Hospital Universitario Rey Juan Carlos -Móstoles- (6).
- **Sur:** Hospital Universitario del Tajo -Aranjuez- (2), Hospital Universitario de Getafe -Getafe- (13), Hospital Universitario Severo Ochoa -Leganés- (6), Hospital Universitario Infanta Cristina -Parla- (3), Hospital Universitario Infanta Elena -Valdemoro- (2).
- **Sureste:** Hospital Universitario del Henares -Coslada- (6), Hospital Universitario Infanta Leonor -Madrid- (8), Hospital Universitario Gregorio Marañón -Madrid- (17), Hospital Universitario del Sureste -Madrid- (6).
- **Centro:** Hospital Universitario Clínico San Carlos -Madrid- (16), Hospital Universitario La Princesa -Madrid- (14), Hospital Universitario 12 de Octubre -Madrid- (18).

- **Noroeste:** Fundación Jiménez Díaz -Madrid- (10), Hospital Universitario Puerta de Hierro /Hospital de El Escorial - Majadahonda / El Escorial- (24), Hospital Universitario General de Villalba -Villalba- (4),
- **Norte:** Hospital Universitario La Paz -Madrid- (18), Hospital Universitario Infanta Sofía -San Sebastián de los Reyes- (7).

Comunidad Valenciana y Galicia superan las 200 plazas

Su elevada población convierte a la **Comunidad Valenciana** en una de las regiones con más plazas para cualquier especialidad. El escenario es el mismo para Medicina Familiar y Comunitaria, con una cifra cercana a la de Madrid. Por provincias, Valencia y Alicante son las que anotan más vacantes, con 116 y 81, respectivamente. Menos enumera Castellón, con 36. A continuación, su distribución:

- **Alicante:** Unidad Docente de Alicante: Alcoy -Alcoy- (7), Alicante -Alicante- (10), Denia -Denia- (8), Elche -Elche- (9), Hospital Universitari Vinalopó -Elche- (8), Elda -Elda- (9), Orihuela -Orihuela- (8), Sant Joan -Sant Joan- (9), Torrevieja -Torrevieja- (5), Villajoyosa -Villajoyosa- (8).
- **Castellón:** Unidad Docente de Castellón: Vinarós- Vinarós- (8), Castellón -Castellón- (16), Vila-Real -Vila-Real- (12).
- **Valencia:** Unidad Docente de Valencia: Manises -Manises- (4), Sagunto -Sagunto- (11), Hospital Universitari La Fe -Valencia- (12), Hospital Clínico Universitario de Valencia -Valencia- (14), Hospital Universitari Doctor Pesset -Valencia- (10), Gandía -Gandía- (14), Xàtiva -Xàtiva- (14), Hospital de Arnau de Vilanova -Valencia- (10), Requena -Requena- (10), Alzira -Alzira- (6), Hospital General -Valencia- (11).

La quinta comunidad autónoma de España en cuanto a formación de médicos de Familia para 2025 es **Galicia**. Esta región supera las 200 plazas, de las que 94 pertenecen A Coruña, 30 a Lugo, 21 a Ourense y 62 a Pontevedra. La adjudicación entre administraciones sanitarias se establece así:

- **A Coruña:** Gerencia de Atención Primaria de A Coruña -A Coruña- (39), Área Sanitaria de Ferrol -Ferrol- (15), Unidad Docente de Santiago de Compostela -Santiago de Compostela- (40).
- **Lugo:** Hospital Da Mariña -Burela- (7), Complejo Hospitalario Universitario de Lugo -Lugo- (19), Hospital de Monforte de Lemos -Monforte de Lemos- (4).

- **Ourense:** Unidad Docente de Ourense -Ourense- (21).
- **Pontevedra:** Unidad Docente de Pontevedra -Pontevedra- (23), Hospital de Povisa -Vigo- (12), Complejo Hospitalario Universitario de Vigo -Vigo- (27).

Plazas en las comunidades autónomas 'centenarias'

Cerca de los 200 se sitúa la oferta de **Castilla y León**. Los futuros especialistas de esta disciplina médica podrán formarse en las distintas provincias, entre las que destacan Valladolid, Burgos, León y Salamanca. De esta forma, se han asignado las plazas a las diferentes divisiones territoriales:

- **Ávila:** Unidad Docente de Ávila -Ávila- (9).
- **Burgos:** Unidad Docente de Burgos: Área de Aranda -Aranda del Duero- (9), Área de Burgos -Burgos- (21), Área de Miranda -Miranda del Ebro- (11).
- **León:** Unidad Docente de León: Zona I -León- (20), Zona II -Ponferrada- (9).
- **Palencia:** Unidad Docente de Palencia -Palencia- (12).
- **Salamanca:** Unidad Docente de Salamanca -Salamanca- (18).
- **Segovia:** Unidad Docente de Segovia -Segovia- (8).
- **Soria:** Unidad Docente de Soria -Soria- (15).
- **Valladolid:** Unidad Docente de Valladolid Este: Área de Medina -Medina del Campo- (6), Área de Valladolid -Valladolid- (18). Unidad Docente de Valladolid Oeste -Valladolid- (20).
- **Zamora:** Unidad Docente de Zamora -Zamora- (14).

Le sigue el **País Vasco**, con un programa formativo en Familiar y Comunitaria con capacidad para 115 alumnos. Los centros sanitarios de cada provincia con plazas se exponen a continuación:

- **Araba:** Hospital Universitario de Araba -Vitoria-Gasteiz- (20).
- **Bizkaia:** Hospital Universitario de Cruces -Barakaldo- (17), Hospital de Galdakao -Galdakao- (12), Hospital de San Eloy -Barakaldo- (5), Hospital Universitario de Basurto -Bilbao- (13), Hospital de Urduliz -Urduliz- (5)
- **Donostia:** Hospital Alto Deba -Arrasate- (4), Hospital Universitario de Donostia -Donostia-San Sebastián- (21), Hospital del Bidasoa -Hondarribia- (6), Osi Goierri-Alto Urola -Zumarraga- (6), Osi Bajo Deba -Éibar/Mendaro- (6).

Cinco menos que el País Vasco tiene **Castilla-La Mancha**. Sus 110 vacantes de formación especializada se asignan a sus cinco provincias de esta forma:

- **Albacete:** Hospital Universitario de Albacete -Albacete- (15), Hospital General de Almansa -Almansa- (3), Hospital de Hellín - Hellín- (4), Hospital General de Villarrobledo -Villarrobledo- (2).
- **Ciudad Real:** Unidad Docente de Alcázar de San Juan -Alcázar de San Juan- (10), Unidad Docente de Ciudad Real -Zona I, Ciudad Real- (14), Unidad Docente de Ciudad Real -Zona II, Puertollano- (7), Unidad Docente de Ciudad Real -Zona III, Valdepeñas- (2), Unidad Docente de Manzanares -Manzanares- (2), Unidad Docente de Tomelloso -Tomelloso- (2).
- **Cuenca:** Unidad Docente de Cuenca -Cuenca- (9).
- **Guadalajara:** Unidad Docente de Guadalajara -Guadalajara- (13).
- **Toledo:** Unidad Docente de Talavera de la Reina- Talavera de la Reina- (14), Unidad Docente de Toledo -Área de Toledo, Toledo- (13).

Por otro lado, **Murcia** también llega al centenar de vacantes MIR. Los residentes podrán especializarse en los siguientes centros sanitarios de la comunidad autónoma: Hospital Comarcal del Noroeste - Caravaca de la Cruz- (6), Hospital General Universitario de los Arcos del Mar Menor -Cartagena- (10), Complejo Hospitalario Universitario Santa María del Rosell-Santa Lucía -Cartagena- (18), Hospital de la Vega Lorenzo Guirao -Cieza- (4), Hospital Universitario Rafael Méndez -Lorca- (11), Hospital General Universitario Morales Meseguer -Murcia- (14), Hospital Clínico Universitario Virgen de la Arrixaca - Murcia- (18), Hospital General Universitario Reina Sofía -Murcia- (13), Hospital Comarcal Virgen del Castillo -Yecla- (6).

Regiones con menos de 100 vacantes para Familia.

A solo dos plazas se ha quedado **Extremadura** de las 100. Un total de ocho áreas de salud aglutinan los puestos formativos de la comunidad autónoma, en la que Badajoz tiene 61 y Cáceres 37. El reparto provincial se refleja en el Boletín Oficial del Estado de la siguiente forma:

- **Badajoz:** Área de Salud de Badajoz -Badajoz- (29), Área de Salud de Don Benito-Villanueva de la Serena -Don Benito- (16), Área de Salud de Llerena-Zafra -Llerena- (6), Área de Salud de Mérida -Mérida- (10).

- **Cáceres:** Área de Salud de Cáceres -Cáceres- (18), Área de Salud de Coria -Coria- (4), Área de Salud de Navalmoral de la Mata -Navalmoral de la Mata- (6), Área de Salud de Plasencia -Plasencia- (9).

También **Canarias** se queda cerca del centenar al presentar 90 plazas. Los MIR que quieran ir al archipiélago tendrán puestos a elegir en buena parte de las islas. La distribución entre sus dos provincias se establece así:

- **Las Palmas:** Área de Salud de Lanzarote -Arrecife- (8), Área de Salud de Gran Canaria -Las Palmas- (34), Área de Salud de Fuerteventura -Puerto del Rosario- (6).
- **Santa Cruz de Tenerife:** Área de Salud de La Palma -Breña Alta- (5), Área de Salud Tenerife II -La Laguna- (15), Área de Salud Tenerife I -Santa Cruz de Tenerife- (22),

En el caso de **Aragón**, las más de 80 plazas se distribuyen entre sus tres provincias, aunque la mayoría recaen en Zaragoza, capital de la comunidad autónoma. Este es su reparto entre las unidades de cada provincia:

- **Huesca:** Sector I -Huesca- (8), Sector II -Barbastro- (6).
- **Teruel:** Sector de Alcañiz -Alcañiz- (8), Sector de Teruel -Teruel- (5).
- **Zaragoza:** Sector de Calatayud -Calatayud- (6), Sector Zaragoza II -Zaragoza- (21), Sector Zaragoza I (10), Sector Zaragoza III -Zaragoza- (18).

Los interesados en completar su especialización en Familiar y Comunitaria en **Baleares** contarán con plazas en las principales islas del archipiélago. **Ibiza y Formentera** -Eivissa- ofertan 10 y **Menorca** -Mahón- dispone de 8. El resto se ubican en **Mallorca** -Palma-, con 50 oportunidades formativas.

Asturias coloca sus 62 puestos formativos en sus **ocho áreas sanitarias**. La región lo presenta de la siguiente forma: Área Sanitaria III -Avilés- (8), Área Sanitaria IV -Oviedo- (14), Área Sanitaria V -Gijón- (16), Área Sanitaria VII -Mieres- (6), Área Sanitaria VIII -Langreo- (6), Área Sanitaria II -Cangas del Narcea- (4), Área Sanitaria I -Jarrio- (4) y Área Sanitaria VI -Arriondas- (4).

Por su parte, **Cantabria** divide los puestos ofertados por su servicio de salud entre distintas zonas de Atención Primaria. Así, la Zona I -Santander- cuenta con 20, la II -Laredo-, con 7, y la III -Torrelavega-,

con 10. **Navarra** concentra sus plazas de la especialidad en dos áreas de su Atención Primaria: Pamplona-Estella (24) y Tudela (8). Mientras, **La Rioja** organiza sus 25 vacantes de forma centralizada desde Logroño, sede de su servicio de salud.

Diez plazas para Ceuta y Melilla

Las ciudades autónomas de España también ofrecen la posibilidad a los graduados en Medicina de formarse como médicos de Familia. Tanto **Ceuta** como **Melilla** cuentan con plazas disponibles en sus unidades encargadas de esta especialidad. En concreto, cinco para cada una de las urbes del norte de África. Unos puestos que dependen del Instituto Nacional de Gestión Sanitaria, órgano encargado de la prestación de servicios sanitarios públicos en los dos enclaves.